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美国查获
约36亿美元失窃比特币

新华社 袁原

美国司法部8日宣布，起获价值约36

亿美元的失窃比特币，并以涉嫌洗钱罪名

逮捕了一对夫妇。

美联社援引联邦执法人员消息报道，

这笔赃款涉及2016年一起比特币失窃案。

当年，虚拟货币交易平台比特币交易所系

统遭一名黑客袭击，失窃比特币当时市值

7100万美元，如今已超过45亿美元。

执法人员8日在纽约曼哈顿逮捕了与

案件相关的一对夫妇：现年34岁的伊利

亚·“杜奇”·利希滕施泰因和他现年31岁

的妻子希瑟·摩根。这两人未涉及黑客罪

行，但涉嫌洗白赃款，面临洗钱和诈骗罪

名指控。

据美联社报道，2016年比特币失窃案

件发生后，一名黑客发起2000多起未经授

权的比特币交易，将近12万枚比特币转账

至利希滕施泰因控制的一个虚拟货币账

户。接下来5年内，利希滕施泰因和摩根

利用多个账户、使用多种手段洗白约2.5万

枚比特币，转换为其他虚拟货币。

为隐藏转账路径，他们还利用暗网平

台交易。分析人士认为，该平台2017年遭

美国司法部捣毁后，两人非法行径暴露。

检方说，他们挥霍数百万美元非法所得，

购买包括黄金、沃尔玛超市购物卡以及包

括非同质化代币（NFT）在内的多种物品。

利希滕施泰因和摩根均持有美国和俄

罗斯双重国籍。两人目前仍在押。一名地

方法官决定，利希滕施泰因和摩根的保释

金分别为500万美元和300万美元。

美国司法部副部长莉萨·莫纳科说，这

是美国司法部查获的最大一笔赃款。她在

当天发布的一段视频中说，比特币不是非

法所得的“避风港”，执法人员会对赃款追

查到底。

新华社 于力 洪可润

辽宁省高级人民法院9日对上诉人刘东以危险方法危害

公共安全案进行了二审公开宣判，裁定驳回上诉，维持原判，

并依法报请最高人民法院核准刘东死刑。

辽宁省高级人民法院经审理查明：2021年5月22日11时

40分许，上诉人刘东驾驶自己的宝马轿车沿大连市中山区五

惠路由西向东行驶时，因无法接受投资失败的现实，突然加

速、故意冲闯红灯，冲撞正在五惠路劳动公园北门人行道斑马

线过马路的行人，造成五人死亡、二人重伤、四人轻伤、二人受

伤。之后，刘东驾车继续行驶至五惠路与解放路交会处，追尾

一厢式货车后停下，刘东弃车逃离现场，于当日下午归案。

辽宁省大连市中级人民法院一审判决认定被告人刘东构

成以危险方法危害公共安全罪，判处死刑，剥夺政治权利终

身。宣判后，被告人刘东不服，提出上诉。

二审法院经公开开庭审理认为，上诉人刘东因投资失败，

以极端方式发泄情绪，在城市中心区域公共道路上驾车加速

行驶，故意冲闯红灯，冲撞正在人行道过马路的行人，造成多

人死亡、受伤及他人财产损失，手段特别残忍，情节特别恶劣，

后果特别严重，犯罪动机极其卑劣，社会危害和罪行极其严

重，一审法院认定的事实清楚，证据确实、充分，定罪准确，量

刑适当，审判程序合法，遂作出上述裁定。

辽宁高院二审公开宣判大连“宝马撞人案”

维持一审死刑判决

新华社 白阳

记者日前从司法部获悉，经过大约3年的开发建设，全国

律师诚信信息公示平台（https://credit.acla.org.cn）现正式

对公众开放，可查询全国专兼职律师和律师事务所的基本信

息、年度考核信息、奖励和处罚处分等信息。

公示平台汇集了全国除两公律师以外的47万名专兼职律

师和3.6万家律师事务所的行政许可信息，以及执业过程中形

成的诚信信息等。公众可以在公示平台首页“搜索”栏输入律

师姓名或律所名称，直接查询相关主体诚信信息。如果需要

以特定条件或特定区域搜索律师或律所，可以使用“高级检

索”或“地图搜索”功能进一步查询。

司法部有关负责人表示，目前，全国律师总人数已达57.6

万人，律师事务所超过3.6万家。公示平台为当事人查询律师

和律所诚信状况提供窗口，解决了律师法律服务领域信息不

对称的问题，有效提高了律师法律服务领域的透明度。此外，

公示平台将原本较为分散的律师、律所数据归集到每个主体

名下，统一呈现在社会公众面前，任何单位组织和个人都能够

查询律师、律所诚信信息，发现问题后可以到司法行政机关要

求更正或进行举报，有效扩大了社会监督面、提升了监管精

准性。

据悉，司法部下一步将在全面归集司法行政机关、律师协

会掌握的信用信息基础上，进一步加强与相关单位深入合作，

建立与中国裁判文书网、信用中国、市场监管行政处罚文书网

等网站的数据对接，丰富律师诚信数据，形成完整的律师诚信

画像。同时，利用公示平台大数据分析功能，精准聚焦一定区

域内高频度违法违规行为，提高对违法行为的感知、预测、防

范能力。将违法行为频发律师、律所作为监管重点，合理确定

重点监督检查的事项和频次，着力提高监管执法的有效性、精

准性。

新华社 刘扬涛 马邦杰 夏子麟

北京冬奥会高山滑雪比赛如火如荼，除了场上的运动员，

一群穿着橙色背心、身背医疗背包的滑雪医生同样引人注目，

赛道边他们坚持值守不动如山，救援时他们争分夺秒迅疾似

火，他们是这片赛场的守护者。

高山滑雪是冬奥会上危险性最高的项目之一，主赛道全

长约3000米，落差约900米，顶级运动员的滑行速度能达到每

小时140公里以上。国家高山滑雪中心场馆副医疗官袁强告

诉记者，这项比赛的受伤率接近15%。事实上在已经结束的

男子滑降、超级大回转和女子大回转比赛中，已经有不止一名

运动员在滑行过程中发生意外导致受伤，而每到这样的紧急

时刻，滑雪医生的重要作用就越发显现。

在2月7日的男子滑降比赛中，德国选手多米尼克·施魏

格尔在高速滑行过程中身体失去平衡，重重地摔倒在赛道

上。守在附近的滑雪医生很快赶到他的身边，迅速对伤情进

行检查处理后，用雪橇船将他转运到医疗站进行进一步救治，

整个过程历时仅十多分钟。据袁强介绍，施魏格尔后来被转

送至医院，经过检查治疗后伤势平稳，目前已经回到冬奥村。

“当运动员受伤后，黄金救援时间是4分钟。经过裁判长

发出‘运动员停止出发’到‘关闭赛道’的指令后，留给救援人

员的时间也就1分钟左右。”袁强说，“为了充分利用好这珍贵

的60秒，我们确定了细致完善的医疗救援流程。”

袁强告诉记者，以北京积水潭医院为主体的十多家医院

的医护人员组成的高山滑雪医疗队在竞技和竞速赛道周围共

设置了十多个医疗点位，每个点位配备滑雪医生和救援队

员。一旦运动员发生意外，先由1名救援队员进场检查伤情，

根据受伤情况，及时呼叫滑雪医生进行处置。如果伤情较重，

救援队员会配合滑雪医生将伤员用雪橇船转运到运动员医疗

站进行救治。伤情危重时，将联合直升机快速将伤员转运至

医疗站进行高级生命支持，随后送往定点医院。

除了成熟的医疗救援流程，过硬的急救技术是滑雪医生

在黄金救援时间里的另一项“武器”。“在雪道上为受伤运动员

进行夹板固定、心肺复苏等操作时，其手法与在医院或城市保

障中有很大差别。极寒天气下，滑雪医生要贴身携带药品、针

剂等医药器材，以防结冰，还要妥善解决运动员的失温问题。”

滑雪医生荣绍远说，“为了掌握这些技能我们此前进行了艰苦

的学习和训练。”

冬奥会期间，滑雪医生成了小海陀山上最忙碌的人群之

一。38名滑雪医生和医疗官日夜辛勤工作，负担起国家高山

滑雪中心所有赛场和训练场地的医疗保障。“几乎每天都有运

动员或工作人员在比赛、训练或工作时受伤。”袁强说，“30多

人要盯着整座山，每天在寒冷的户外长时间巡逻值守，大家都

非常辛苦，但从来没有人抱怨。”

“就算再累也不能松懈，不管有什么情况都要保证医疗点

位上有人。”滑雪医生孙旭说，“因为我们的工作是守护生命。”

全国律师诚信信息公示平台正式对公众开放

高山滑雪生命守护者：不动如山，迅疾似火

人勤春来早
就业正当时

2月9日，务工人员在兰州西

开往福州的G1904次列车上。这

是2022年闽陇两省间开行的首趟

务工高铁专列，载有540名来自甘

肃定西的务工人员。

春节假期刚过，各地通过多种

方式帮助务工人员外出务工。

新华社 李一明 摄

“仍然危险”
世卫组织再次警告
勿轻视奥密克戎

新华社 陈立希

世界卫生组织官员8日说，全球多国仍

未度过变异新冠病毒奥密克戎毒株带来的

疫情高峰期。自从这一变异株去年11月被

发现以来，全球新增新冠确诊病例1.3亿例，

新增死亡病例50万例。

世卫组织数据显示，截至欧洲中部时间

8日16时，全球累计新冠确诊病例超过3.96

亿例，累计死亡逾574万例。

世卫组织新冠疫情应对官员阿卜迪·马

哈茂德说，“大家说奥密克戎变异株较为温

和，却忽略了它被发现以来50万人病亡的

事实”，而这一事实发生在已被证明有效的

新冠疫苗问世之后，“实在令人悲痛”。

世卫组织新冠病毒技术负责人玛丽亚·
范克尔克霍夫说，奥密克戎毒株感染确诊病

例数“惊人”，实际病例数甚至可能更高。奥

密克戎毒株蔓延后的病例激增势头让先前

各波疫情高峰相形见绌。

“我们依然处于疫情当中，”她说，“许多

国家还没有度过奥密克戎感染高峰期。”让

她极为不安的是，新增病亡人数最近几周呈

增长趋势，显示“这一病毒依旧危险”。

部分国家正在或打算不同程度放宽防

疫限制措施，理由是本国接种率高、奥密克

戎毒株虽传染力更强但所致病症相对较

轻。世卫组织总干事谭德塞本月1日在记

者会上就这种倾向再次表达关切。范克尔

克霍夫同一天提醒各国政府，应以稳步、缓

慢的方式推进“解封”。


